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PAUTA DA RO 57ª CS SOJA

1. Abertura da RO 57ª pelo presidente;
2. Informes da secretaria da Câmara;
3. Conjuntura do Setor - Leonardo Amazonas - CONAB
4. Apresentação dos resultados do PIB e empregos da cadeia Produtiva da Soja e

Biodiesel - CEPEA/ESALQ/ABIOVE - Prof.Dra. Nicole Rennó;
5. Posicionamento da Cadeia em relação ao Green Deal e seus impactos. Fabricio Rosa -

Aprosoja Brasil
6. Divulgação da 38a. Reunião Pesquisa da Soja. - Embrapa Soja.
7. Assuntos Gerais
8. Encerramento

Observação: A abertura da reunião foi feita pelo consultor Fabricio Morais Rosa que estava
presente , sendo que o Presidente Glauber Silveira, por vídeo , solicitou que assim procedesse
à reunião, relatando que por estar a frente do milho e com muitas tarefas por ser diretor
executivo, estria deixando a presidência da Cs Soja. E disse que, estaria saindo da presidência
que esteve nestes últimos 10 anos, agradeceu pela parceria de todos e que os membros
entrem em consenso e indiquem um nome ao ministro. Ao consultor Fabrício, agradeceu pela
parceria, elogiando pelo seu trabalho junto à cadeia produtiva e aos componentes da
Coordenação Geral de apoio às câmaras -CGAC, na pessoa do sr. Leandro e a todos que
contribuem para o bom andamento das reuniões, agradecendo. Desejou sucesso a todos, em
especial ao consultor Fabrício. Que com a palavra teceu elogios a pessoa do do Presidente
Glauber , falou sobre todos os ensinamentos nestes anos que trabalharam juntos. Que a
Câmara também cresceu muito durante sua gestão , parabenizou pelo trabalho junto a cadeia
produtiva de soja, desejando encontrá-lo em outros trabalhos. O coordenador Leandro
também agradeceu seu trabalho perante a Câmara de Soja, enaltecendo seus ensinamentos e
afirmando encontrá-lo quem sabe na presidência da Cs Milho e Sorgo. A secretaria da
Câmara dando continuidade aos trabalhos, informou as datas das próximas reuniões
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13/09,29/11, solicitou a todos que entravam na reunião virtualmente que colocassem o nome
e a entidade que representam.
Apresentação dos resultados do PIB e empregos da cadeia Produtiva da Soja e
Biodiesel - CEPEA/ESALQ/ABIOVE - Prof.Dra. Nicole Rennó Fez uma apresentação
dos principais resultados e a metodologia utilizada. O Produto Interno Bruto (PIB) da
cadeia da soja e do biodiesel pode ter alcançado R$673,7 bilhões em 2022, segundo
estimativa da Associação Brasileira das Indústrias de Óleos Vegetais (Abiove) e do Centro de
Estudos Avançados em Economia Aplicada (Cepea), da Esalq/USP, apresentada nesta
quarta-feira (10) em coletiva de imprensa. A cifra representa 27% do PIB total do
agronegócio para o ano e 7% do PIB brasileiro. A pesquisa ressalta que, de 2010 a 2022, a
participação do PIB da cadeia correspondia a 9% do total do agronegócio e 2% do total do
PIB nacional. “O aumento é bastante consistente e reflete que houve mais disponibilização de
produtos ao consumidor final da cadeia”, afirmou na coletiva de imprensa a pesquisadora da
área de Macroeconomia do Cepea, Nicole Rennó. Do total do PIB gerado pela cadeia
produtiva da oleaginosa e do biodiesel, a principal parcela está associada aos agrosserviços.
O segmento movimentou R$362,54 bilhões em 2022. A divisão foi seguida pela
movimentação diretamente gerada pela atuação com a soja, que gerou R$192,1 milhões. A
agroindústria, composta pelos segmentos de óleo e farelo, rações e biodiesel, somou R$76,95
milhões. “Ao longo de 2010 a 2020, a soja ganhou espaço e a indústria perdeu espaço, isso
está relacionado ao fato de a produção no campo estar se expandindo de forma mais
acelerada que o processamento”, afirmou a pesquisadora. A Soja e biodiesel no topo dos
produtos do agro - ressaltou também que, a partir do estudo, foi possível constatar que a
cadeia da soja e do biodiesel está em primeiro lugar entre os produtos da agropecuária em
termos de geração do PIB e de divisas e se tornou uma grande empregadora no Brasil.
Segundo o Cepea e Abiove, a cadeia da soja e do biodiesel gerou R$2,05 milhões de
ocupações, 80% maior do que em 2012.Cerca de 11% de todas as ocupações do agronegócio
estão na cadeia da soja e do biodiesel, em 2012, esse resultado representa 5,8% das
ocupações, destacou. O setor da agroindústria também é o que mais emprega na cadeia.
Segundo a pesquisa, mais de 1,3 milhão de ocupações das 2,05 milhões estavam no
segmento. A agroindústria, por sua vez, é responsável por gerar 72,333 mil vagas e a soja,
sozinha, ocupa 504 mil trabalhadores.Quanto ao perfil da mão de obra do setor, Rennó
afirmou que a cadeia produtiva da soja possui um grande volume de trabalhos formalizados,
tanto dentro da porteira quanto nas agroindústrias. “A discrepância é bem grande quando
comparamos com outras cadeias da agropecuária”, disse. Do total empregado, a participação
feminina na cadeia foi de 34% em 2022 e a escolaridade média do setor foi bastante superior
à do agronegócio. “Essa característica ajuda a explicar os rendimentos médios maiores do
trabalho”, afirmou a pesquisadora. O rendimento médio na cadeia produtiva da soja e do
biodiesel foi de R$2,912 mil ao mês no último ano, 29% acima do resultado registrado para o
agronegócio. Cada tonelada de soja processada resultou em R$5,6 mil reais de PIB agregado
no setor da agroindústria, direta ou indiretamente. O resultado é mais do que o dobro do
registrado pela soja produzida e não processada. Para o segmento, cada tonelada de soja
gerou R$2,710 mil.Os resultados fazem parte do projeto “Cadeia da soja e do biodiesel – PIB,
empregos e comércio exterior”, um estudo desenvolvidos entre o Centro de Estudos
Avançados em Economia Aplicada (Cepea), da Esalq/USP, e a Associação Brasileira das
Indústrias de Óleos Vegetais (Abiove). Há um ano, os levantamentos consideravam apenas a
cadeia do biodiesel, mas o setor passou a incluir os dados para a oleaginosa a partir desta
divulgação. A pesquisa utilizou métricas similares ao cálculo do PIB pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE) e da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios
Contínua (Pnad Contínua) para o cálculo de emprego. A apresentação completa poderá ser



vista no site. André /ABIOVE qualquer outras dúvidas tanto a ABIOVE como a CEPEA
estão à disposição para maiores informações.
Conjuntura do Setor - Leonardo Amazonas - CONAB Falou sobre sobre a corrente que
diz que a cadeia de soja não apresenta empregos, e que a apresentação do CEPES/ABIOVE
desmistifica isso. Apresentou quadro de oferta e demanda para a safra de 2023/2024, onde
mostra o balizamento de preços. Demanda mundial USDA. A safra dos Estados Unidos
2023/2024, terá uma estabilidade de área plantada em relação ao ano passado, isso dito em
maio, agora saiu uma nova pesquisa dando a redução de área, afetando a produtividade.o
Brasil terá maior exportação.Sobre o esmagamento maiores esmagamento interno e maior
competitividade externa, tomando maiores margens pelos altos preços do óleo de soja. preços
de crush elevados. Estoque final de soja EUA provavelmente relação estoque e consumo.
Havendo redução de produção será outra. A oferta e demanda americana são os maiores
finalizadores de preços. Na China as importações terão aumentado, não tão elevado como em
2018, nunca chegaram a 100 milhões de t. As importações da China segundo USDA não têm
crescido. As somatórias 42,28% para 2023 estão bastante elevadas e deverão continuar em
2023. A preocupação é que a China deverá cortar o uso de farelo de soja na alimentação
animal por segurança alimentar, com redução para menos de 13% até 2025, de 14,5% em
2022. Na oferta mundial , a diferença entre produção e consumo mundial afeta bastante os
preços na bolsa de Chicago, sendo o porque aumento de produção mundial, estoques
bastante elevados. Porém os preços voltaram a subir devido a qualidade da soja dos Estados
Unidos, e redução de área e o clima seco. Formação de preços nacionais, paridade de
exportação. CBOT, Prêmio de Porto, Dólar, Paridade de Porto,outras despesas, Fretes ,
Preços Nacionais. O prêmio de porto está hoje bastante negativo em relação a outros
períodos, tem tirado a rentabilidade. por causa da safra recorde, pagando menos pelo nosso
produto. dólar não está elevado, o frete está elevado, tirando o preço do produtor chegando
bem perto do preço mínimo. Apresentou uma tabela sobre o custo de produção, 2023,
fazendo uma comparação a 2022 terá uma margem bem abaixo. A comercialização está
baixa, o produto tem segurado safra e tido problemas na armazenagem. Apresentou uma
tabela de oferta e demanda nacional de soja em grãos, farelo e óleo. Sobre o climas futuros(
condições oceânicas) sobre o El Niño apresentou uma tabela de clima, do Inmet sobre a
previsão climática. Com a palavra o Consultor Fabrício, falou que ele deu um panorama bem
amplo e a tabela de rentabilidade que é preocupante. Que o problema de armazenagem tem
que ser visto pelo governo, a coreira de escoamento, qualidade. Solicitou que a câmara
sinalizasse isso para o ministério , sobre este grande gargalo que é a armazenagem.
Posicionamento da Cadeia em relação ao Green Deal e seus impactos. Fabricio Rosa -
Aprosoja Brasil . disse ter trazido este tema para impacto e deliberação da cadeia.Falou
sobre o que as cadeias importantes que estão sendo impactadas e devem tomar uma postura
em relação a respeito do Green Deal, um posicionamento da cadeia para assessorar o
ministério, para que tenha um posicionamento, e esteja preparado para negociação.. A CNA
teve um grande trabalho a respeito ,em negociação com a União Europeia, mas gostaria de
trazer o desta câmara, um posicionamento nosso da cadeia produtiva. Apresentou uma carta
assinada por várias entidades do setor, capitaneada pela CNA, que foi entregue a Úrsula Von
der Leyen, presidente da Comissão Europeia pelo Brasil , quando aqui esteve, sobre o
impacto do Green Deal, Due dilligence que o Brasil deverá atender a partir do final do ano
que vem. A cadeia de Soja é a que mais está impactada, não só pelo ponto de vista financeiro,
produção, volume,como emprego e PIB. Tudo isto está na carta que foi elaborada por
diversas , muitos membros desta câmara assinam esta carta basicamente deixando claro que o
brasil tem problemas como o desmatamento, mas coloca o que as cadeias fazem a parte de



monitoramento, relatório com as cadeias se comportam desde o início até a entrega do
produto. o endosso da carta e temos que fazer posicion paper, encaminhar ao Ministro, onde
estão os principais gargalos, onde o ministério possa se posicionar e levar adiante este desafio
perante ao Green Deal. Propôs o Sr. Andre Nassar que o governo através da câmara forme
uma força tarefa o MME,MMA uma coordenação para tratar do assunto. O setor que está
mais desconfortável é a soja, o consultor acha pró ativo propor uma coordenação, até através
do SRI, provocar para ele chamar uma reunião com o ministro e pedir maior engajamento.
Foi solicitado ao Sr. Andre Nassar que encaminhasse a lista das dificuldades para que fizesse
parte na carta ao e fosse solicitado uma agenda ao ministro. Temos que reagir disse Sr.
Ricardo Ariolli.
Divulgação da 38a. Reunião Pesquisa da Soja. - Embrapa Soja. Disse o consultor que
abria o espaço para a Embrapa Soja, para que fosse feito o convite a todos para este evento.
O sr. Fernando Augusto Henning/ Embrapa Soja, apresentou slides convidando para o dia 23
e 24 de agosto de 2023, em Londrina PR, um fórum altamente técnico, com os assuntos:
Cenário da cadeia de produção de soja, Soja convencional, Genética avançada, Manejo de
zoneamento agrícola de risco climático, Resistência de plantas daninhas, Agricultura de baixo
carbono, Podridão de grãos de soja, Mercado de cultivares: novos traits x manejo,
Bioinsumos na cultura da soja, Produção sustentável de soja, Irrigação na cultura de soja,
Mecanização x modenização - perspectivas, Crescente uso de drones agrícolas de
pulverização. Nomeou os palestrantes e apresentou o site e o QR Code para inscrição. Falou
também sobre um outro sobre um evento em conjunto com o IDR, SENAR e Embrapa Soja
que trará novos assuntos e novidades para a cadeia. O Consultor agradeceu e elogiou a
programação, e que sem dúvida irá contribuir muito com o setor. Em assuntos de ordem
geral o Daniel Furlan/Abiove pediu a palavra e falou sobre a grandiosidade do evento 38ª
Reunião Pesquisa da Soja. Aproveitou e convidou todos para o evento Embrapa Soja, OCB,
ASCB, ABIOVE,que é o 5º Evento consecutivo da Liderança da Soja , assim que tivermos a
programação completa e a inscrição iremos disponibilizar a todos.Estamos encaminhando
para o final e com a palavra o consultor Fabrício que agradeceu a todos e ressaltou que o
nosso presidente entrega hoje a presidência e que os membros se relacionem e indique qual
entidade para encaminharmos ao ministro que ocupará o cargo, e que ele também deixava o
cargo de Consultor da Câmara,e disse que este será meu ultimos dia como consultor e o
último ato, que será encaminhar a carta ao ministro através da Câmara e despediu-se dizendo
ter uma imensa alegria de ter participado desta câmara como consultor, mas ficará a
disposição, pois continuará a participar e ajudará como couber.

Encaminhamento Òrgão
Demandado

Ação Responsável Prazo Esperado

Carta ao Ministro Carlos
Favaro
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UE/
Green Deal e

CGAC processo SEi



Duee Delliger
que afetarão a
cadeia.

As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e
poderão ser disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros das
câmaras ou sociedade civil.As apresentações feitas nas reuniões, que forem
disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no site das Câmaras:
https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematicas
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